

/// SANTIAGO, tres de marzo de mil novecientos noventa y tres.-

Comparece INGRID FELICITAS OLDEROCK BERNHARD,
civil nº 4.966.200,- 9, natural de Santiago, de 49 años, sol-
tera, Mayor de Carabineros en Retiro, domiciliada en Coventry
nº349, Santiago, quien, debidamente juramentada expone:

Ratifico mi declaración extrajudicial presta-
da ante Investigaciones el 18 de abril de 1991, que se me ha
leído y al efecto señalo:

En octubre de 1973, ingresé por orden del
General Valdivia (fallecido) a la Dina, en comisión, siendo yo
Capitán de Orden y Seguridad de Carabineros. Permanecí en la
Dina hasta comienzos de 1977, pasando agregada después a la
Central de Comunicaciones de Carabineros de Chile.

Me presenté ante el Teniente Coronel MANUEL CONTRERAS SEQUE-
DA en la antigua Academia Militar, en la Alameda; este oficial
me encargó seleccionar personal femenino para realizar un cur-
so de Inteligencia. Yo, cumpliendo la orden seleccioné al azar
de los nombres de las postulantes que no habían sido aceptadas
y las que quedaban pendientes esperando las fechas de postula-
ciones. En definitiva fue un grupo de aproximadamente 50 a
55 mujeres (ninguna de ellas pertenecía a ninguna de las ra-
mas de las Fuerzas Armadas y Carabineros).

El curso se realizó en la costa, en unas ca-
bañas de veraneo que quedan entre Santo Domingo y el Regimien-
to Vejas Verdes. Duró todo el año 1974 prácticamente, de marzo
aproximadamente hasta diciembre. Yo fui la jefa del curso. Allí
se impartió instrucción militar, de Inteligencia, tiro al
blanco, defensa personal, contrainteligencia, incluyendo den-
tro de Inteligencia y Contrainteligencia sistema de búsquedas
de personas, fórmulas de interrogatorio aunque someros, defen-

sa personal, etc.

Al término del curso, en 1975 toda la Brigada se vino a Santiago, al Cuartel Central ubicado en calle Santa Lucía, entre Moneda y Agustinas. El personas fue destinado por la Dina sus distintas Unidades y yo, durante el mismo año 1975, sin que pueda precisar la fecha, fui destinada a VILLA GRIMALDI. Esta orden me fue dada por el Coronel sr. MANUEL CONTRERAS, para ponerme a disposición del MAYOR ULRRICH en este recinto. Integré así la BRIGADA PUREN, cuyo jefe era el Mayor EDUARDO ITURRIAGA, de Ejército, pero mi jefe directo era ULRRICH. Del resto de los componentes de esta Brigada no me acuerdo y debo aclarar a US. que ello se debe al atentado que sufrí en 1981, que me dejó como secuela la pérdida de un 26% de la memoria. Por esta razón es que no tengo recuerdos de todo, pero la memoria que conservo es buena, quiero decir que no tengo distorsión de ideas, ni confusiones, tengo muy claro lo que hice, quien soy, y lo único que tengo como consecuencia del intento de homicidio de que fui víctima es esta pérdida parcial de memoria. Algunos nombres me suenan, como CAREVIC, por ejemplo, BARRIGA, pero no otros. A estas personas las vi en Villa Grimaldi, también llamado Cuartel TERRANOVA, aún cuando no puedo afirmar que integraran la misma Brigada, ya que además a mí jamás me gustó trabajar allí por lo cual trataba de tener el menor contacto posible con el personal y dedicarme sólo a lo mío.

También estaba en Villa Grimaldi, creo que en uno de los grupos operativos que eran los que salían a la calle y efectuaban detenciones, allanamientos, interrogatorios, y todo esto, a la funcionaria de Carabineros PALMIRA ALMUNA GUZMAN, de quien yo fui instructora en 1967 ó 1969..

No sé quién estaba al mando de todo el cuartel

/// TERRANOVA, en todo caso, no era CESAR MANRIQUEZ MOYANO, él no estaba ahí, pero creo que fue jefe de personal en algún momento en ese cuartel. Allí funcionaban varios grupos operativos y el de ANALISTAS, que era al cual yo pertenecía.

De las Brigadas existentes en Terranova recuerdo CAU- POLIEAN, pero no sé quién era su jefe. En el Cuartel estaba MARCELO MOREN BRITO, ROLF WENDEROTH, RICARDO LAWRENCE, MIGUEL KRASNOFF, FERNANDO LAUREANI y GERARDO GODOY pero desconozco sus Brigadas o Grupos. En todo caso de todos los nombrados tenían caegos importantes, superiores a los otros, MOREN BRITO, ROLF WENDEROTH e ITURRIAGA. Los otros tenían un mando menor.

Dentro de los grupos operativos ubico a OSVALDO ROMO, a otro llamado EL TROGLO, PULGAR, y también me suena TERESA OSORIO, incluso creo que yo fui su instructora.

No recuerdo haber visto a PEDRO ESPINOZA en Terranova.

Sí recuerdo perfectamente a OSVALDO MANZO DURAN y PINCETTI, el hipnotizador. MANZO era un hombre muy peligroso; él estaba a cargo del recinto de CUATRO ALAMOS, local al que yo tuve que ir varias veces con documentos, por lo que me consta que ahí también se torturaba a los prisioneros, como en los otros cuarteles. A PINCETTI lo vi tanto en Terranova como en Cuatro Alamos. En este último recinto también se hipnotizaba a los detenidos para interrogarlos.

Pincetti hipnotizaba en Villa Grimaldi en unas piezas donde estaban los prisioneros y una sola vez lo vi en una de sus sesiones: fue en Cuatro Alamos, y estaba también presente MANZO. Ignoro quién era el prisionero.

De otros cuarteles de la Dina conocí LONDRES 38,

1 donde fui en unas dos ocasiones a entregar documentos a MARCE
2 LO MOREN BRITO. También conocí el cuartel de JOSE DOMINGO CA
3 ÑAS, donde fui una sola vez, creo que acompañando a otra per
4 sona, pero en nada de importancia, muy ocasional.

5 MI TRABAJO EN LA DINA:

6 Los únicos cuarteles donde trabajé fueron el
7 cuartel Central femenino de calle Santa Lucía y en Villa Gri
8 maldi. En ambos había prisioneros y en ambos recintos estas
9 personas eran torturadas. Yo vi muchos en estas condiciones.
10 Los presos del cuartel de Santa Lucía estaban en un piso dis
11 tinto de donde trabajaba la Brigada Femenina de la Dina, a car
12 go de otros grupos que desconozco.

13 En los dos recintos vi personalmente sesiones
14 de torturas, principalmente en Villa Grimaldi; no porque yo
15 participara en ellos, cosa que nunca hice, sino que porque
16 simplemente pasaba por fuera de la pieza donde estaban torturan
17 do o bien escuchaba los gritos; Vi la tortura llamada "Parri
18 lla", en que el preso está atado en una cama metálica y le apli
19 can corriente; los encerraban también en cajones chicos, donde
20 tenían que doblarse entero; les daban grasa hirviendo a tomar,
21 (un preso se le murió así a Lawrence). No entré nunca a la
22 Torre que había en Villa Grimaldi, pero en ese lugar había unas
23 especies de celdas especiales, muy chicas, donde se mantenía
24 a los presos; todas eran cosas inhumanas, como torturar a los
25 niños para que hablaran sus padres. Era una pesadilla y uno
26 no podía escaparse de eso; era tremendo, yo trataba de no ver
27 y no tener ningún contacto por eso con toda esta gente, quería
28 irme y juro que jamás participé en ninguna sesión de tortura
29 ni detuve a nadie. La gente tal vez piensa que como soy alema
30 na soy nazista, pero no es así. //

Por lo antes expuesto yo no tenía nada que ver, ninguna relación, con los prisioneros. Menos aún con sus torturas. Estimo que era una forma muy brutal de interrogar a las personas sometiéndolas a degradaciones físicas, torturándolas, lo que hacían por falta de conocimientos, de preparación de los sistemas modernos de interrogatorios que son de orden psicológico, pero sin presionar a la gente. Aquí no, se usó la fuerza física, la violencia y así mataron a muchos en estas sesiones. Esto me consta porque vi cadáveres de presos en Terranova, y los mismos oficiales comentaban que habían matado a un detenido, o que "se les había ido" en los interrogatorios otro prisionero (esto significaba que se había ocasionado la muerte por torturas). Además los mismos oficiales comentaban que daban orden a los subalternos, obligándolos a matar gentes para que se sintieran hombres. Yo encuentro una orden de esta clase una verdadera locura. Y es que la ignorancia es muy audaz.

Mientras estuve en la Dina, igual que todos, usaba un nombre falso que era Miriam Ayala, que yo misma inventé. Y de apodo me decían "la gringa".

A la pregunta del tribunal: efectivamente yo vi en Villa Grimaldi a LUZ ARCE, que después me denunció por unos homicidios que yo nunca he cometido; ella era izquierdista que colaboraba. También vi a la Flaca Alejandra y a la Carolina, las dos, en la misma situación de la primera. Una de ellas era la Secretaria personal del Coronel Pedro Espinoza y por eso tenía acceso a documentos secretos. Ignoro la función que cumplían las otras 2. Tenían un departamento asignado por la Dina donde vivían solas, tenían carnet militar, sueldo, armas y vehículos a su disposición. Así no se entiende un ser-

/// vicio de inteligencia, es algo casi florkólico, para ca-
lificarlo de algún modo.

En todo cuanto no he señalado en esta declara-
ción me atengo a lo manifestado a Investigaciones, cuya decla-
ración he prestado libre y concientemente, igual que la presen-
te, y que ratifico en su integridad.

Deseo acompañar fotocopia del certificado emi-
tido por el doctor Mirko Buvinic el 5 de abril de 1991, en que
da cuenta de mi normal estado de salud mental. Esto es neces-
ario precisar, ya que con anterioridad en 1988 el mismo faculta-
tivo firmó otro documento oficial en que se me declara con al-
teración mental que me inhabilitaría para declarar.

Leída, ratifica y firma conjuntamente con el
tribunal.-

